

學長告辭



学長 山 黒 良 寛

その道に進むべき基礎力と実践力を身に着けて下さい。そして皆さんが社会で活躍できるよう、本学の学びの原点である「感動と成長」を十分に享受しながら自ら体験し、課題を見つけ、それを解決する力を養つていただきたいと思います。そのためには、考える力が必要です。大学は皆さんに答えを教える機関ではありません。答えのないところから、皆さん自身で答えを導き出すことこそが次代を読み取る能力となり、その根幹を支えるのは考え方続ける力なのです。どうか、この地において地域を担う人材として大きく成長していただきたいと思います。

の皆さんも、本学の建学の精神は引き継ぎながらも、新たな時代にむけた伝統と価値の創出にむけて、柔軟な思考とさまざまな視点で物事を捉まえ、発想を広げていただきたいと思います。結果、そのことが本学の伝統を守り続けることになっていくのです。本学は開学以来、農業、経済、幼児教育の3本の柱で、教育・研究活動を推進してきました。しかし、農業の担い手不足、地方都市における人口減少と少子化の影響により、ここ数年は非常に厳しい道のりを歩んでいます。誠に残念ではあります、が、昨年度の保育学科に続き、農学ビジネス学科におきましても令和8年度の学生募集停止という苦渋の判断をいたしました。新入生の皆さんに、農学ビジネス学科最後の新入生であり卒業生となるわけであります、本学が担う地域振興に貢献できる人材育成という使命に何ら変わりはありません。在籍する両学科の学生全員が、夢を実現できる必要な単位と資格を取得し希望の進路に進めるよう、教育の質を下げることなく責任を持つて取り組んでいきますのでどうか安心して下さい。また保護者の皆様には、本学を進学先として選んでもらいたいが、大変なご心配とご苦労をおかけしました。改めまして心からお詫び申しあげます。入学された皆さん個人が、2年間の学生生活にこそこそ卒業し、拓殖大学北海道短期大学に入学した誇りと愛情を持ち続けていたけるよう、教職員一同努めて参りますので、引き続きご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

また、本学はサツマイモやラッカセイなど、北海道では栽培は難しいといわれた作物にいち早く着目し、その研究成果をとおし北海道の新顔作物として認知され作付面積の拡大に貢献しました。どうか、日々変わりゆく季節の中で、豊かな土壤の恩恵と作物の成長に感動し、仲間と一緒に収穫の喜びを味わい、この間に生まれた学び舎で学生生活を有意味なものにしたいと思います。

本学は、地域社会とともに発展する短大として、「農業セミナー」、「保育セミナー」、「新規就農者冬期講座」などを開催していました。さらに、深川市で行事や地域を元気にする食プロジエクトなどをとおし地域の方々と交流を深めてまいりました。本学は地元深川市から多くなるご支援をいただいておりましたが、深川市をはじめ近隣の自治体や皆さん方が学生に寄せてくださいました。本学は、深川市に住んで強くなる温かい眼差しと優しさは私自身もこの深川市に住んで強くなります。どうか新入生の皆さんも地域から愛される拓大生となつてください。

最後にお願いです。大学生生活は、楽しいことばかりではなく時に苦しみ悩むことがあります。皆さんも地域から愛される拓大生となつてください。

持ちつ持つているものですが、一人でも悩みを抱えることなく、勇気をだして友人や先輩に話を聞いてもらったり、私たち教職員にも遠慮なく相談してください。私たち教職員は、何時でも学生の側面(そば)に立ち続けます。オーパンキヤンパンスなどで皆さんのが感じたことこそが本学最大の強みの一つなのです。

今日からいよいよ大学生です。健康に十分留意し、思い出多めに学習生生活を送られますことを切に願います。